UNIVERSIDAD NACIONAL DE SAN ANTONIO ABAD DEL CUSCO

UNIDAD DE POST GRADO

MAESTRIA EN ADMINISTRACION - MENCION GERENCIA DE LA EDUCACION



T003_40923879_M.pdf

GESTION DE LABORATORIOS DE CIENCIAS Y DESARROLLO DE COMPETENCIAS CIENTIFICAS EN ESTUDIANTES DEL QUINTO GRADO DE SECUNDARIA DE LAS INSTITUCIONES EDUCATIVAS DE LA CIUDAD DE URCOS - 2014

PRESENTADO POR:

Br. ELCI MARGARITA TTICA BAUTISTA

Tesis para optar al grado académico de MAESTRO EN ADMINISTRACION MENCION: GERENCIA DE LA EDUCACION

ASESOR: Mgt. Jorge A. Solís Quispe.

CUSCO - PERÚ

2 016

RESUMEN

El desarrollo de la presente investigación tuvo como propósito, determinar el nivel de influencia que tiene la Gestión de laboratorios de Ciencias en el Desarrollo de las Competencias Científicas de los estudiantes del quinto grado de educación secundaria, de las instituciones educativas de la ciudad de Urcos en el año 2014, a partir del cual se ha planteado el siguiente problema de investigación ¿Qué nivel de influencia tiene la gestión de laboratorios de Ciencias en el Desarrollo de Competencias Científicas en los estudiantes del quinto grado de educación secundaria de las instituciones educativas de la ciudad de Urcos en el año 2014?

La investigación es de tipo teórico, porque a través de la descripción de cada una de las variables se busca argumentar con mejor sustento el fundamento científico sobre las variables. Las unidades muéstrales la conformaron los estudiantes del quinto grado de educación secundaria de las dos instituciones educativas: Mariano Santos y Nuestra señora del Carmen.

Los resultados de la investigación a los que se arribaron son: En relación a la gestión de los recursos materiales e instrumentales del laboratorio de ciencias, se evidencia que el 84.9% de los estudiantes manifiestan que existe una regular gestión de éstos, debido posiblemente a la falta de un diseño adecuado en el laboratorio, concordante con la norma, insuficiente cantidad de equipos, reactivos y materiales básicos para el aprendizaje, la organización de las mesas de trabajo no responden a las necesidades pedagógicas de trabajo experimental y la infraestructura no es lo más apropiado. Asimismo, el logro a nivel del desarrollo de competencias científicas en los estudiantes del quinto grado evaluados bajo la estructura del instrumento de evaluación PISA, se muestra que en más del 60% de ellos es deficiente.

Por otro lado, se demuestra que existe influencia de la Gestión de Laboratorios de Ciencias en el Desarrollo de las Competencias Científicas de los estudiantes del quinto grado de educación secundaria en las instituciones educativas de la ciudad de Urcos, a un nivel de significancia del 95% de confiabilidad

determinada mediante la prueba estadística del Chi cuadrado que es igual a 11.039, a un valor de p = 0.026 < 0.05